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駐軍院舍送暖關愛長者

海外辦倫敦開幕 助鄉局聯繫僑胞

香港文匯報訊（記者 古寧 廣州報道）廣州南沙開
發區管委會與廣州仲裁委、香港國際仲裁中心和澳門
世貿中心仲裁中心12月19日在廣州舉行《設立南沙國
際仲裁中心合作框架協議》的簽約儀式，宣布共同設
立南沙國際仲裁中心。據介紹，該中心成立後，在南
沙發生的商事糾紛，經協商後可在南沙選擇香港或澳
門等地的仲裁規則和商事規則，以及英語、葡語等外
國語言進行仲裁。

可選擇港澳規則英葡語仲裁
據介紹，南沙國際仲裁中心將由南沙開發區管委會

與廣州仲裁委員會，以及香港國際仲裁中心、澳門世
界貿易中心仲裁中心聯合設立。南沙國際仲裁中心將
以《聯合國國際商事仲裁示範法》為藍本，結合《中
華人民共和國仲裁法》及香港、澳門仲裁法律和仲裁
規則制定中心的仲裁規則，建立國際化的專業仲裁員
名冊，同時允許雙方當事人一致選擇適用香港、澳門
等地的仲裁規則和商事規則，亦可選擇英語、葡語等
外國語言進行仲裁。
根據相關協議，南沙國際仲裁中心由廣州仲裁委員

會牽頭，聯合香港和澳門等地的仲裁機構，與南沙區
共同籌建。南沙國際仲裁中心由籌建單位共同成立管
理委員會，採用合法、民主、自律等原則，共同對南
沙國際仲裁中心的重大事務進行商定並作出建議和決
策，根據決策權、監督權和執行權相分開原則設立具
體職能部門。南沙國際仲裁中心前期由廣州仲裁委員
會派員開展相關工作，同時，引導投資企業在簽訂合
同時加入相應的仲裁條款，選擇國際仲裁方式解決貿
易糾紛。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）香港經濟貿易文化辦
事處正式在台灣開始運作。該辦事處將致力促進香港
和台灣之間更緊密經貿及文化關係的長遠發展。
首任經貿文辦主任梁志仁在經貿文辦昨日正式開始

運作時表示，經過數個月密鑼緊鼓的籌備工作，經貿
文辦終於開始投入服務。他們會積極地開展與台灣的
工商界和文化界人士，以及各主管部門及相關機構的
聯絡工作，建立聯繫。
他說：「經貿文辦會全力以赴，一方面協助促進港

台投資、金融及商務等經貿往來；另一方面致力增進
港台文化、教育與觀光等方面的交流。我們亦會協助
推動和落實港台在『港台經濟文化合作協進會』和
『台港經濟文化合作策進會』平台商定的各項合作項
目、支援在台港人和港資企業、吸引台商來港投資、
幫助香港業界了解當地市場情況、加強雙方在文化創
意方面的交流及合作，以及推廣香港的形象等。」
經貿文辦初期會先租用服務式辦公室工作，以期盡

早投入服務。特區政府會於短期內敲定長期辦公地
點。
經貿文辦的臨時辦公室位於台灣台北市信義路五段7

號台北101大樓37樓3711室。查詢可致電886-2-8758-
2 9 7 3 ， 傳真 8 8 6 - 2 - 8 7 5 8 - 2 9 7 6 ， 或電郵
enquiry@hketco.hk。

穗港澳合設南沙國際仲裁中心

港經貿文辦在台投入服務

明休會辯論 促政府出招

中電拒讓步 民建聯斥與民為敵
僅允相關財務資料交立會 李慧㠒促聯網增競爭

美孚屏風樓案 6居民允不阻施工
香港文匯報訊（記者 杜法祖）美孚新㢏居民阻止發

展商在石油氣庫舊址興建屏風樓，被申請禁制令一案
有突破性發展，6名抗爭多時的居民連同深水㝸區議員
王德全，擔心要賠上巨額訟費，已於本月13日與發展
商和解，同意法庭頒令禁止他們干預工程。不過，發
展商繼續針對其他曾經阻止工程的未指名道姓人士，
申請禁制令，法官聽罷陳詞後押後宣判。

擔心承擔巨額訟費
反對建屏風樓工作小組召集人葉少舟在庭外表示，

和解是因為不想再與發展商爭拗，並擔心要承擔巨額
訟費。至於美孚居民要求推翻政府批出建築圖則的司
法覆核，今年8月不獲高院受理後，該名居民已經正式
提出上訴，現正等候排期。

與發展商祥達發展有限公司和解的6名被告，包括深
水㝸區議員王德全、工作小組召集人葉少舟、小組成
員盧松昌及張志賢、美孚業主李慧娟及余慧根。高院
本月13日的禁制令，禁止他們進入及逗留在發展商的
地盤內、干預發展商施工及阻塞通往地盤的道路。
不過，祥達針對沒有指名道姓的第七被告，繼續申

請禁制令，第七被告泛指所有曾經闖入地盤及阻塞通
往地盤道路的人士，而曾經參與今年4月3日「千人㠨
街」行動的阿牛曾健成、立法會議員長毛梁國雄以及
公民黨的毛孟靜，早前已自認是第七被告，並選擇繼
續抗辯。

祥達：長毛阿牛等無抗辯理由
代表祥達的資深大律師余若海指出，祥達有權在地

盤合法施工，各被告在地盤外集會，並非純粹叫口號
示威，而是有意圖阻止施工，甚至以人肉路障阻擋承
建商車輛出入。
余指集會居民口口聲聲說自己「理直氣壯」，部分示

威者卻戴上面具不讓人認出，故祥達有必要禁制第七
被告。余又指阿牛、長毛及毛孟靜既然自動請纓做第
七被告，等於承認自己有侵權行為，根本無抗辯理
由。
3人則聲稱祥達未能指出他們如何以行動阻止施工，

他們只是行使集會權利，而「千人㠨街」行動當日是
星期日，地盤根本不可以開工，更遑論工程受阻。
美孚居民於今年3月初開始發起「反地產霸權」行

動，阻止祥達興建一幢20層樓高的屏風樓，祥達於是
申請禁制令。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）兩電大
幅加價激起民憤，民建聯副主席李慧㠒
在明日立法會大會將提出緊急質詢，要
求特區政府促請兩電提交加價全部的資
料，以及研究現行的《管制計劃協議》，
是否有方法暫緩兩電於明年1月1日實施
新收費。同日，她並會提出是為「中電
及港燈宣布明年1月1日大幅調高電費對
市民及企業的影響和政府的應對措施」
的休會辯論。
中電及電燈宣布在2012年1月1日大幅

調高電費9.2%及6.3%，雖然其後港燈宣
布會優化現行電費累進收費制度，減低
電費調整對基層市民及中小型企業的影
響，但兩間電力公司電費的整體加幅仍
遠高於通脹。
李慧㠒在質詢中指，環境局局長於12

月13日的經濟發展事務委員會會議上曾

提及，兩電仍未提供足夠的資料，說明
其加幅的理據。就此，她要求當局解釋
在現行機制下，政府是否有權力要求兩
電提交有關資料，並要求兩電在與政府
就來年電費加幅未有共識前，暫緩於明
年1月1日實施新收費。而在現行《管制
計劃協議》下，是否有條文可限制政府
向立法會提交兩電向政府提交加電費的
全部資料及數據。
自由黨主席劉健儀亦提出質詢，指市

民及商界皆強烈反對兩電大幅加價，要
求當局採取何種措施，避免商戶百上加
斤，又質疑政府是否在商訂《協議》上
嚴重失職，以及會否立即採取補救措
施。
另外，民主黨議員李華明，及公民黨

議員湯家驊亦會於明日就兩電加價提出
質詢。

■廣州南沙開發區管委會與廣州仲裁委、香港國際仲
裁中心和澳門世貿中心仲裁中心簽約，宣布共同設立
南沙國際仲裁中心。

香港文匯報訊（記者 文森）商務及
經濟發展局今日將就旅遊業運作和規管
架構，公布諮詢結果及建議改革的路
向。據有線電視引述消息報道，當局將
會成立一個新的法定機構，接手旅遊業
議會的巡查、執行規條及發牌等權力。
導遊跳團「㜜客」、旅客流落街頭等

旅遊業負面新聞，令本港旅遊業形象大
受打擊。有消息指，政府經過諮詢後，
決定成立一個全新的法定機構，負責規
管旅遊業。現時由旅遊業議會負責巡
查、執行規條和發牌予導遊領隊的權
力，屆時將交由有關的法定機構負責。
旅遊業議會只會繼續負責調解旅行社與
旅客間的糾紛，在有突發事件發生時進
行協調，以及培訓導遊等。
消息又指，法定機構的成員會由政府

委任，以非業界為主，主席亦不會是業
內人士。政府提出大方向後，會再與業
界商討實行細節，預計要兩三年時間才
完成立法程序。

香港文匯報訊（記者 林裕華）中電計劃明年大幅加電費9.2%，

引起社會猛烈批評，但仍「企硬」不減加幅。民建聯副主席李慧

㠒，立法會議員陳鑑林約見中電高層，要求調低加幅，押後加價，

並向立法會提交與電費調整相關的財務資料。李慧㠒透露，會上中

電承諾披露財務資料。陳鑑林則批評，中電「企硬」是與民為敵，

民建聯日後將更嚴謹審批中電的發展計劃。立法會經濟發展事務委

員會將於本周五（23日）舉行特別會議，討論有關資

料。
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李慧㠒及陳鑑林昨日與中電企業發展
總監盧柏昌會面，要求中電調低電費加
幅至低於通脹率，以及押後加價，並向
立法會提交與電費調整相關的財務資
料，例如明年營運成本預測及被指過早
入賬的投資項目。
他們在會後表示，中電態度強硬，依

舊未肯讓步調低加幅，只透露已應政府
要求，向立法會提交與電費調整相關的
財務資料。李慧㠒表示，將就中電提交
的資料，要求立法會經濟發展事務委員
會主席林健鋒提前在本周五召開會議討
論。

陳鑑林批無限量擴營運開支
陳鑑林批評，中電提出的9.2%加幅，

是把營運開支與燃料費都計算在內，已
抵銷大部分營運成本，但明年營運開支
仍飆升11.2%，較其他大企業為高，顯
示中電無限量擴張營運開支，成本上升
則由市民「埋單」，做法並不合理。他
又透露，昨日會議上要求中電動用3億

元電費穩定基金以減低電費加幅，同樣
被中電拒絕，批評中電掌握公共事業，
卻沒有履行社會責任：「中電是漠視民
意，與民為敵！」
他續說，如果中電繼續「企硬」，民

建聯日後將更嚴謹審批中電的發展計
劃。李慧㠒表示，將在2013年利潤管制
協議中期檢討時，提出調低港燈和中電
准許回報率上限，並規管兩電營運開
支，確保不會無限量擴張，亦會要求兩
電列明燃料費用。她指出，希望政府盡
快在電力市場引入競爭，如建立兩電聯
網，讓兩電在各區競爭，從而迫使兩電
履行社會責任，不會「賺到盡」。

中電：已審慎平衡多方因素
中電回應指，集團提出的電價調整經

慎重考慮及平衡了多方面因素。中電明
白大眾市民十分關注電價調整帶來的影
響，集團已盡量減輕電價的壓力，並透
過改變電價結構，盡量減少對低用電量
客戶的影響及鼓勵節約能源。

香港文匯報訊（記者 沈清麗）解放
軍駐港部隊16名官兵昨日前往仁濟醫院
華懋護理安老院探訪270名65歲以上長
者。駐港部隊副參謀長李安印大校宣讀
了司令員張仕波中將、政治委員王增㢙
中將的慰問信，並代表駐軍向長者代表
致送果籃和禮物。駐軍還為長者送上精
心準備的文藝節目，逗得一眾長者眉開
眼笑，場內氣氛溫馨愉快。
安老院院長謝桂蘭對駐港部隊的來訪

表示熱烈歡迎，她說，駐港部隊平日保
家衛國，勞苦功高，值得尊敬。他們本
㠥老吾老以及人之老的精神來探訪大
家，對此致以衷誠的謝意。

李安印宣讀領導慰問信
李安印代表宣讀慰問信，向一眾長者

致以最誠摯的慰問和最美好的祝福。他
說，長者是國家統一、民族振興的開拓
奉獻者，是香港繁榮發展的親歷者、見
證者，是駐港部隊履行職責的強大支持
力量，是廣大青年和駐港官兵學習的榜

樣。他在介紹部隊建設情況後指出，駐
軍將牢記中華民族尊老、敬老、愛老、
助老的傳統美德，忠誠實踐人民軍隊愛
人民為人民的宗旨，時刻不忘捍衛國家
主權、安全、領土完整和人民幸福安寧
生活的神聖職責，開拓創新，銳意進
取，不負重託，為香港的繁榮穩定作出
新的更大貢獻。
探訪期間，官兵和長者們進行了親切

友好的交流，還送上多首歌曲如《萬水
千山總是情》，悅耳動聽的歌聲令台下
長者都禁不住熱烈拍掌附和，官兵也與
長者們大玩互動遊戲，掀起歡笑聲不
絕，其間亦有長者上台獻唱《親情》等
歌曲，歌聲同樣非常親切感人。院方安
排聖誕老人與大家同歡，與長者合照並
大派禮物，給長者提早歡慶聖誕，場內
喜氣洋洋。
駐軍於昨日、今日開展敬老愛幼的活

動，昨日探訪長者，今天上午會前往九
龍城民生書院幼稚園探訪300名3歲至5
歲幼童。

香港文匯報訊（記者 徐海煒 倫敦報道）新界
鄉議局海外顧問委員會轄下的歐洲聯絡處，正式
在英國倫敦的唐人街設立。正應邀訪問英國的鄉
議局主席劉皇發在聯絡處開幕典禮上表示，鄉議
局歐洲聯絡處的設立，有十分重要和特別的歷史
意義，是鄉議局成立85年來首個海外聯絡機構，
目的是更好地服務廣大海外鄉僑。「鄉議局相
信，在新形勢下加強服務海外鄉僑的工作有迫切
需要，也相信聯絡處的同人們能夠充分發揮作
用」。
鄉議局指，他們早前接獲許多海外顧問、僑領

及海外僑胞就新界原居民權益及特區政府施政事
宜表達不滿，尤其是特區政府計劃在原有的23幅
郊野公園地外，另將54幅約2,000公頃的新界土地

劃入郊野公園範圍。因此，劉皇發及副主席張學
明、林偉強應海外僑胞邀請，於12月16日至21日
率領代表團訪問英國倫敦，向身處海外的新界原
居民，解釋特區政府對77幅新界土地的安排，使
僑胞能明白措施所帶來的影響，關注切身權益。

發叔謝旅歐僑領參與
劉皇發在倫敦為聯絡處主持開幕儀式時表示，

鄉議局的一項重要局務，就是與海外鄉僑保持緊
密聯繫，協助處理涉及香港新界家鄉的事務。新
界鄉僑遠赴重洋，出外謀生，經過百多年來，產
生了很多鄉僑組織，此次歐洲聯絡處的設立亦可
說是來之不易，是得到了歐洲四面八方的僑領踴
躍參與，才能大功告成。

新任鄉議局海外顧問委員會會長暨歐洲聯絡處
主任林道明指出，新界鄉親自上世紀40年代開始
遠赴重洋到歐洲謀生，時至今日，僑居海外的鄉
親，達數10萬人，雖身在海外，卻心繫鄉土，對
鄉議局的事務，一向熱心支持。聯絡處並會針對
新界僑胞的第二代，稍後很快將為新界僑胞子弟
舉辦講座活動，介紹新界歷史，讓下一代增加對
新界的認識，加強他們對家鄉的歸屬感。
鄉議局代表團於開幕儀式後，先後到訪旅歐

吉澳同鄉會及西貢糧船灣旅歐同鄉會，與在英
國的新界僑胞進行交流，共進晚餐。他們並會
拜訪中國駐英國大使館，及與海外的新界原居
民進行座談會，討論他們關心的新界原居民權
益的問題。

■駐港解放軍探訪安老院與長者合照。 香港文匯報記者彭子文 攝

■ 陳 鑑 林
（左）批評中
電「 企 硬 」
不減加電費
幅度，是與
民為敵。
香港文匯報

記者
梁祖彝 攝

■劉皇發、張學明和林偉強及林道明等在倫敦為新界鄉議局歐洲聯絡處主
持開幕儀式。 香港文匯報記者徐海煒 攝


